



Germán Romano Sobrino, gerente del Leader del Oriente de Asturias

«Sería un golpe muy duro para las comunidades rurales que la nueva PAC no contemplara a los programas Leader»



Germán Romano.

Benia | ONÍS

El BOPA del pasado 22 de septiembre recogía la convocatoria 2025 de las ayudas Leader a la inversión, en tres ámbitos: Agro, Agroindustria y Diversificación. El plazo para presentar las solicitudes es de un mes desde la publicación, y toda la información se puede recabar en la web www.leaderoriente.es o llamando al teléfono 985 844 128, de las oficinas de la Asociación para el Desarrollo Rural e Integral del Oriente de Asturias (ADRIOA), que están en Benia de Onís.

Desde el colectivo ADRIOA se trabaja también en otros frentes, como nos apunta Germán Romano Sobrino, gerente del Leader Oriente de Asturias. Uno de ellos es la negociación de la nueva Política Agraria Común. «Estamos trabajando para que en la nueva PAC del periodo 2027 en adelante contemple a los planes Leader, algo que a día de hoy no

está completamente asegurado. Su pérdida sería un duro golpe para las comunidades rurales. Leader es mucho más que un programa, hablamos de un instrumento que permite apoyar soluciones diseñadas por y para el territorio a través de nuestras estrategias participativas, que definen en qué se quieren invertir los fondos europeos, crear

conexiones directamente entre los territorios rurales con la UE y sus fondos y mejorar la cohesión territorial, entre otros» asegura Romano, que ve como fundamental «garantizar una financiación mínima y estable para Leader y para el desarrollo rural en el futuro marco financiero de la UE, y para ello estamos trabajando du-

ramente todos los Grupos de Acción Local, para que Europa nos escuche y tomen en consideración la necesidad y la importancia de esta acción», asevera el gerente del Leader Oriente de Asturias.

El equipo humano de ADRIOA está inmerso también en las tramitaciones de las convocatorias del “Tique Rural” y “Ti-

que Asalariado”. Además están en marcha dos acciones de Cooperación, la denominada “Espacios Efímeros”, en la que participan la Asociación de Desarrollo de Galicia Suroeste Eu Rural, Asociación de Desarrollo de Galicia Limia-Arnoia (Galicia) y Associação para o Desenvolvimento Sustentável da Região Saloia (Portugal). La inauguración formal de esta acción se llevará a cabo en Gondomar (Galicia) el 9 de octubre.

Otra de las acciones de cooperación es la de la “Nueva economía para la aldea del siglo XXI”, en la que participan la Asociación para el Desarrollo Rural Integral de la Comarca de la Sidra, Asociación Centro de Desarrollo Alto Narcea Muniellos, Asociación Costa da Morte-GDR, Grupo de Desenvolvemento Rural GDR-9 Asociación Monteval y Tolomendi Asociación de Desarrollo Rural de Tolosaldea. Las primeras reuniones de trabajo se realizarán en Asturias en el mes de octubre.

El trabajo con los centros educativos del Oriente de Asturias es otra de las “patas” del Leader, como apunta Romano, «estamos trabajando con los institutos de la Comarca, con el taller de divulgación científica “El Sol, eclipses y auroras” dirigido a cuarto de la E.S.O. dentro de las acciones de dinamización de nuestro grupo».



ABIERTA CONVOCATORIA 2025 AYUDAS LEADER A LA INVERSIÓN

PUBLICADA EN EL BOPA 22/09/2025

Ayudas a la inversión

- **LEADERagro:** Inicio de actividad, modernización, mejora de la competitividad e innovación de las empresas agrarias.
- **LEADERagroindustria:** Inicio de actividad, modernización, mejora de la competitividad e innovación de la agroindustria.
- **LEADERdiversificación:** el inicio de actividad, la modernización, mejora de la competitividad e innovación de las empresas no agrícolas que promuevan la diversificación en el medio rural.

Les invitamos a pasar por nuestras oficinas en Benia de Onís.
Ayudas LEADER 2023-2027

El plazo de presentación de las solicitudes será de un mes.



Más información en nuestra página web: www.leaderoriente.es o llamando al teléfono 985 844 128



Cofinanciado por la Unión Europea



Fondos Europeos



Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación



Principado de Asturias



Comisaría de Medio Rural y Política Agraria



“Mójate contra la Basuraleza” El Grupo Díaz Carbajosa eligió la playa de Rodiles para llevar a cabo la tercera edición de su campaña de recogida de residuos “Mójate contra la Basuraleza”, enmarcada dentro del proyecto nacional Libera, impulsado por Ecoembes y SEO/BirdLife.

Un total de 52 voluntarios, entre trabajadores y familiares, participaron en la limpieza del arenal, que se encontraba en un estado de conservación muy positivo. En conjunto, se retiraron 44 kilos de desechos, en su mayoría plásticos ligeros, colillas y pequeños restos abandonados. «Que la playa estuviera tan limpia es una buena noticia. Nos indica que cada vez hay mayor concienciación social y que las acciones de sensibilización van dando fruto» destacó una de las coordinadoras de la jornada.

